



Situación actual de la Inmunoterapia con veneno de *Polistes dominula*

Comité de Alergia a Himenópteros

Queridos socios,

Como todos sabréis, desde julio de 2016 se ha suspendido la producción de veneno de *Polistes dominula* para tratamiento y actualmente no se prevé que volvamos a disponer de este veneno a corto plazo.

Como alternativa terapéutica disponemos de veneno de *Polistes spp* (especies americanas), aunque sabemos que el Antígeno 5 de estas especies sólo comparte un 85% de identidad con el de *Polistes dominula* y de hecho se ha documentado algún caso de fracaso terapéutico en pacientes europeos tratados con *Polistes spp*. (Pantera 2003).

A pesar de lo anterior, en este momento el tratamiento con *Polistes spp* es la única alternativa disponible. Recordamos que éste es el veneno que se utilizaba antes de que se desarrollara el extracto de *Polistes dominula* y mostraba una eficacia aceptable.

Desde el Comité de Alergia a Himenópteros queremos transmitir esta información a los socios de la SEAIC para que la tengan en cuenta a la hora de tomar decisiones en los pacientes afectados por este problema.

18 de octubre de 2016,

Comité de Alergia a Himenópteros